

KEGIATAN PENDAMPINGAN USAHA MIKRO KECIL MENENGAH (UMKM) DENGAN MENGGUNAKAN SISTEM APLIKASI PENCATATAN INFORMASI KEUANGAN (SIAPIK)

Benedikta Pamela Yuwana¹, Chantika Graceyanna Wulandari², Gabriella Novinsi
Tao³, Joan Agnestasya⁴

pmelayuwana4@gmail.com¹, chantikagrace@gmail.com², gabriellatao19@gmail.com³,
joanagnostasyawindah01@gmail.com⁴

Universitas Cenderawasih

ABSTRAK

Kegiatan pendampingan ini dilaksanakan dengan tujuan untuk mengedukasi para pelaku Usaha Mikro Kecil Menengah (UMKM) tentang aplikasi Sistem Aplikasi Pencatatan Informasi Keuangan (SIAPIK). Sistem Aplikasi Pencatatan Informasi Keuangan (SIAPIK) merupakan salah satu aplikasi yang memudahkan para pelaku Usaha Mikro Kecil Menengah (UMKM) dalam pencatatan transaksi keuangan usaha secara otomatis sehingga dapat menghasilkan laporan keuangan secara mudah dan cepat. Dengan adanya aplikasi Sistem Aplikasi Pencatatan Informasi Keuangan (SIAPIK), para pelaku usaha pun dapat menyadari bahwa betapa pentingnya pencatatan keuangan secara digital dan penerapan akuntansi dalam usaha yang mereka miliki untuk mengontrol dan meningkatkan kinerja keuangan usaha mereka. Sehingga dengan demikian, dalam menjalankan usaha mereka, para pelaku Usaha Mikro Kecil Menengah (UMKM) sudah memiliki dasar dalam pengambilan keputusan di masa yang akan datang. Pendampingan ini dilakukan dengan cara, kami para mahasiswa turun langsung ke lapangan untuk mencari para pelaku Usaha Mikro Kecil Menengah (UMKM) yang bersedia untuk mendampingi kami dalam menyelesaikan tugas kami ini dengan menggunakan aplikasi keuangan berbasis digital tersebut. Adapun usaha yang bersedia kami wawancarai dan bersedia untuk mendampingi kami dalam tugas ini adalah usaha yang bergerak di bidang dagang. Usaha yang bergerak di bidang dagang tersebut merupakan distro bernama Ata Corner Store yang terletak di Furia Jalur 1 Jalan Angsa No. 42 Jalan Perhutut, Wahno Kecamatan Abepura. Adapun tujuan umum yang dicapai adalah mengenai peningkatan pengetahuan dan pemahaman pelaku Usaha Mikro Kecil Menengah (UMKM) akan penerapan aplikasi keuangan berbasis digital yaitu Sistem Aplikasi Pencatatan Informasi Keuangan (SIAPIK). Pelaku Usaha Mikro Kecil Menengah (UMKM) yang kami dampingi menjadi dapat meningkatkan kinerja keuangan usaha mereka, profitabilitas usaha dapat di kembangkan dan mereka menjadi mampu dalam melaksanakan kegiatan pencatatan keuangan berbasis digital dengan lebih baik dan menghasilkan data atau informasi yang dapat lebih dipercaya.

Kata kunci: Sistem Aplikasi Pencatatan Informasi Keuangan (SIAPIK), Pendampingan UMKM, Pencatatan Keuangan Digital.

PENDAHULUAN

Laporan keuangan merupakan hal yang penting bagi suatu perusahaan, baik perusahaan kecil maupun perusahaan besar, tetapi untuk perusahaan dengan skala kecil seringkali masih mengesampingkan hal ini dengan alasan bahwa pembuatan laporan keuangan dianggap rumit dan memakan waktu, sedangkan untuk perusahaan besar, laporan keuangan sudah terstruktur rapi karena sudah dibuat oleh tenaga ahli (akuntan) yang berpengalaman. Pembukuan transaksi keuangan adalah salah satu tugas penting dalam mencatat transaksi bisnis, seringkali penyusunan laporan keuangan jarang dilakukan oleh UMKM karena keterbatasan informasi dibidang akuntansi dan hanya berfokus pada bagaimana cara melakukan pemasaran.

Oleh karena itu, untuk memudahkan UMKM dalam menyusun atau membuat laporan keuangan, kami siap membantu UMKM terkait untuk membuat lporan keuangan

menggunakan aplikasi SIAPIK BI. Aplikasi SIAPIK BI merupakan aplikasi pencatatan keuangan digital yang dapat memudahkan UMKM untuk mencatat transaksi keuangan usahanya tanpa perlu memahami kaidah akuntansi. Tujuan dari aplikasi SIAPIK BI ini adalah untuk meningkatkan akses keuangan, mendorong UMKM naik kelas, dan mendorong produktivitas UMKM. SIAPIK dapat digunakan untuk usaha perorangan dan badan usaha, bukan badan hukum di sektor pertanian, jasa, perdagangan, manufaktur, perikanan tangkap, perikanan budidaya, dan peternakan. Output dari aplikasi SIAPIK BI yaitu laporan neraca, laporan laba rugi, laporan arus kas, laporan tren, dan laporan rasio keuangan.

METODE PENELITIAN

Pendampingan ini dilakukan dengan cara, kami para mahasiswa turun langsung ke lapangan untuk mencari para pelaku Usaha Mikro Kecil Menengah (UMKM) yang bersedia untuk mendampingi kami dalam menyelesaikan tugas ini dengan menggunakan aplikasi keuangan berbasis digital yaitu Sistem Aplikasi Pencatatan Informasi Keuangan (SIAPIK). Adapun kegiatan ini dimulai pada tanggal 11 Maret 2024, dimana pada hari itu kami mulai mencari Usaha Mikro Kecil Menengah (UMKM) yang bersedia untuk kami wawancarai dan mendampingi kami dalam tugas ini.

Pada tanggal 18 Maret 2024, kami telah mendapatkan Usaha Mikro Kecil Menengah (UMKM). Adapun Usaha Mikro Kecil Menengah (UMKM) yang bersedia untuk kami wawancarai dan mendampingi kami dalam tugas ini adalah usaha yang bergerak di bidang dagang. Usaha yang bergerak di bidang dagang tersebut merupakan distro bernama Ata Corner Store yang terletak di Furia Jalur 1 Jalan Angsa No. 42 Jalan Perkutut, Wahno Kecamatan Abepura. Pada hari itu juga, kami meminta izin kepada pemilik Ata Corner Store untuk menggunakan distro mereka sebagai tempat untuk memenuhi tugas kami pada mata kuliah Sistem Informasi Akuntansi. Lalu pada saat itu juga kami mendapatkan izin oleh pemilik distro tersebut dan kami pun diperkenankan untuk melihat dan mengambil pembukuan dari distro tersebut yang isinya adalah pencatatan saat terjadinya transaksi harian di Ata Corner Store, yang mana pencatatan tersebut masih dilakukan secara manual (tuliskan tangan). Kemudian pada tanggal 21 Maret 2024, kami menginput data dari buku transaksi yang telah diberikan kepada kami ke dalam aplikasi Sistem Aplikasi Pencatatan Informasi Keuangan (SIAPIK). Dan pada tanggal 25 Maret 2024 kami memberikan hasil laporan keuangan yang telah kami buat kepada pemilik distro Ata Corner Store.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Tujuan akhir dari kegiatan pendampingan ini yaitu peningkatan pemahaman dari UMKM tentang pentingnya laporan keuangan yang baik dan benar. Berdasarkan pengenalan dan pendampingan yang telah kami lakukan, pihak Ata Corner Store merasa puas dan senang dengan hasil laporan keuangan yang telah kami buat menggunakan aplikasi SIAPIK BI. Pihak Ata Corner Store menyadari bahwa betapa pentingnya menggunakan aplikasi SIAPIK BI bagi usaha distro mereka.



KESIMPULAN

Berdasarkan pembahasan dan hasil kegiatan pendampingan yang telah dilakukan, maka dapat disimpulkan beberapa hal yaitu

1. Kegiatan pendampingan ini telah dilaksanakan dengan menyusun laporan keuangan bagi para pelaku UMKM (Ata Corner Store) dengan menggunakan aplikasi SIAPIK BI.
2. Pelaku UMKM memberikan respon yang sangat positif.
3. Kami dan pihak UMKM dapat meningkatkan pemahaman dan wawasan tentang penyusunan laporan keuangan UMKM dengan menggunakan aplikasi SIAPIK BI.

DAFTAR PUSTAKA

<https://www.seecologi.com/index.php/jpmk/article/download/98/76>

<http://repository.umi.ac.id/1059/1/1036-Article%20Text-4104-1-10-20211229.pdf>.